

Un asunto marcadamente sensible



El envejecimiento de 21,9 por ciento de la población cubana.

Por: Roberto Morejón

A una búsqueda más activa de soluciones exhortó el gobierno cubano a todas las instancias estatales para afrontar las muy reveladoras variables demográficas.

La orientación debe calar hondo en entidades y sobre todo en los gobiernos municipales, ahora con más autonomía y recursos financieros, pues la población cubana mantiene un decrecimiento natural y envejecimiento acelerado.

En 2022, la mayor de las Antillas registró poco más de 95 mil nacimientos, la cifra más baja en la historia local, indicativa de una contracción muy fuerte.

El archipiélago reportó un incremento de la mortalidad, con poco más de 120 mil defunciones, , muy bajos niveles de fecundidad y sostenido saldo migratorio externo.

Cuba presenta, al igual que en naciones de gran desarrollo como Italia, un apresurado envejecimiento demográfico ligado a un decrecimiento de la población en edad laboral y de la económicamente activa.

No se trata de asuntos nuevos, pues desde hace varios lustros los especialistas emitieron señales al respecto y el gobierno adoptó disposiciones iniciales.

Pero en muchos lugares del país NO dedican el cuidado requerido a un tema de tanta relevancia y sensibilidad, independientemente de que la situación económica doméstica, agudizada por el bloqueo estadounidense y la crisis internacional, dificulta la aplicación de prácticas recomendadas.

No obstante, las autoridades imprimirán presteza a los planes diseñados para atender la coyuntura citada.

En tal sentido destaca la aprobación de un presupuesto para este año superior al de la etapa precedente.

De esas partidas saldrá la cobertura de la atención de salud a padecimientos propios de los adultos mayores, la ampliación de las escuelas de cuidadores y de hogares de ancianos, así como la ayuda a las parejas infértiles y al equipamiento de los centros de reproducción asistida.

Como la entrega de capacidades en las guarderías infantiles está por debajo de los requerimientos, los gobiernos locales contarán con más recursos para la construcción y mantenimiento de esas edificaciones.

Cuba enfatizará en el levantamiento de viviendas para madres con tres hijos o más y se ampliará la información pública con vista a una mejor comprensión sobre la problemática demográfica.

Sin alarma, pero con la seriedad, dedicación y persistencia imprescindibles, los cubanos creen que debe otorgársele nuevos bríos a un programa ya perfilado para responder a un indicador insoslayable, el país no logra desde hace más de 30 años la tasa de reemplazo poblacional.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/313792-un-asunto-marcadamente-sensible>



Radio Habana Cuba